

Año III

GERONA. Martes 30 de Julio de 1912

Número 792

Hermosa Fiesta Tradicionalista

Actuación de nuestro Requeté.-Bendición del Banderín.-Grandiosa manifestación de Fé y Patriotismo.-Éxito brillante

Impresionante recuerdo guardará el Tradicionalismo Gerundense de los diversos actos que se celebraron anteayer en nuestra ciudad con motivo de la bendición del Banderín del Requeté. Lo mismo por la mañana que por la tarde reinó en todas partes animación extraordinaria. La vitalidad de nuestros gloriosos principios demostróse palpablemente tanto en la iglesia, que se llenó por completo, como en el Centro, en el que bullía la animación, el igual en el banquete que en la plaza pública.

Podemos decir sin eufemismos que nuestro triunfo fué completo, hermoso, halagador. Contribuyó a dar mayor realce a la fiesta la venida de varias comisiones de diferentes pueblos de nuestra provincia y de nutrida representación de nuestros estimados

correligionarios de la ciudad condal, de aquellos valientes elementos que han puesto a prueba a la chusma revolucionaria, que dueña del arroyo había realizado los más infames atropellos contra las personas todas que sin pensar como ellos querían manifestar sus sentimientos y exponer sus convicciones horadísimas.

Dicho esto como prólogo vayamos a resumir detenidamente los diversos actos que se efectuaron.

Por la mañana.—La Comunión general.

Este acto que revela el sano criterio que se refleja en nuestra estimada Comunión Tradicionalista tuvo lugar en la iglesia del Mercadal y vióse concurrencia. Acudieron a recibir el Pan de los Fuertes las principales personalidades de nuestro partido, individuos de la Junta Provincial, concejales del Ayuntamiento, Junta y socios de la Juventud, individuos del Requeté, ofreciendo con ello una nota hermosísima de religiosidad.

Dijo la misa de Comunión, pronunciando la plánica preparatoria el digno cura-párroco Rdo. doctor don José Cervera, quien en sencilla pero expresiva frase expuso la necesidad imprescindible que hay de recibir a Jesús Sacramentado siempre que se pretende realizar una empresa de importancia. Así lo hicieron nuestros antepasados dando alto ejemplo de fe, así lo realizaron los mártires antes de ofrecer su cabeza al verdugo, y es que sin Dios nada somos ni podemos. El es la fortaleza, El es la vida, El es la verdad. Significó ademas la necesidad de presentarse como católicos en todas las manifestaciones de la vida, en el seno del hogar como en la plaza pública exaltando con vehemencia a los presentes a permanecer firmes en la fe de Cristo en los tiempos actuales en que los vínculos religiosos sufren general aflojamiento. La piática del doctor Cervera produjo excelente impresión entre los fieles que estaban allí presentes.

A las 10 de la mañana.—En el Centro Moral.

En el local del Requeté, de esta sociedad católica donde había de realizarse el acto de la noche, congregose, momentos antes de dar principio al solemnísimo Oficio un compacto grupo de jóvenes y veteranos que recogiendo las diversas banderas y banderines que habían sido llevados por varios Centros y Juventudes de esta provincia y de

Barcelona para dar mayor explendor al acto, dirigíronse precedidos de una brillante música a la Iglesia parroquial del Mercadal.

El Altar mayor profusamente iluminado ofrecía brillante aspecto. A la derecha del mismo colocáronse en primer término los señores que habían de actuar de padrinos en el acto de la bendición, nuestro distinguido amigo el diputado a Cortes por el distrito don Dalmacio Iglesias, y la agraciada y virtuosa señorita doña Francisca Adroher.

Además ocupaban asiento preferente el diputado provincial don José M. Vilahur, el P. Atanasio de Palafrugell y los concejales de nuestro Ayuntamiento señores Amich, Noguera, Canet, Font y Gifre.

A la izquierda sostenidas por sus respectivos abanderados había las vivas banderas de las Juventudes Tradicionalistas de Olot, de Besalú y de Gerona, la de la Juventud Tradicionalista de Barcelona y la de Horta de la misma ciudad con los banderines del Requeté de Olot, Barcelona y Gerona.

Empieza el Oficio

Llena la Iglesia de numerosa y distinguida concurrencia a la hora anunciada comenzó el Oficio en el que fué celebrante el Rdo. don Narciso Fortet y Rígau asistido de los Rdos. don Carlos Font y don Martínez Tarrasa. La Capilla de Música de la Parroquia interpretó con gran ajuste y afinación una selecta Misa Gregoriana.

El acto de la elevación fué verdaderamente conmovedor. Al mismo tiempo que se hincaban las rodillas de los fieles, y el órgano dejaba sentir inspiradas notas, las banderas tradicionalistas rendíanse a los pies de Cristo en señal de vasallaje y sumisa adoración. Terminó el oficio y acto continuo procedióse a la

Bendición del Banderín

de nuestro Requeté. El Rdo. Cura Párroco asistido de otros dos sacerdotes y vestido de capa pluvial después de pronunciar las preces de rúbrica dió la bendición de la Iglesia a la nueva enseña que juntamente con las demás aumentarán los trofeos que han de enarbolar un día los soldados de la Tradición. En este solemne momento empuñaba el banderín el Diputado a Cortes señor Iglesias, el Diputado Provincial don José M. Vilahur, los Concejales señores Amich Gifre, Canet Noguera y Font. gran número de veteranos, entusiastas elementos de la juventud y requeté, representaciones de nuestros correligionarios de Palafrugell Baixas, Olot, Anglés, Tossa, Susqueda, Rivedellots de la Selva, San Julián de Ramis, Cassà de la Selva, representantes del «Corre Catalán» y del valiente semanario barcelonés «La Trinchera» de los círculos Tradicionalistas de Barcelona y Horta de los requetés de Olot y Barcelona, y numerosa concurrencia. El paso de la manifestación fué contemplada con respeto habiendo sido aplaudidos los asistentes por el comedimiento y corrección de que dieron pruebas. En el momento de entrar las banderas en el Centro Moral resonó en el ambiente un caluroso aplauso mientras la música dejaba sentir las armoniosas notas de la Marcha Real.

El sermón

A seguida subió al púlpito para pronunciar el sermón que se le había confiado el P. Atanasio de Palafrugell quien empezó manifestando que la festividad que se estaba celebrando convocaba profundamente su espíritu enamorado de las grandes patrias y de las gloriosas tradiciones que immortalizaron a España, y que la presencia del Requeté la evocaba el recuerdo de aquellos valientes y esforzados Macabeos, hijos de Matatías, que en momentos de verdadera crisis social y religiosa en el pueblo de Israel, al grito de sus jefes se levantaron, se esparsieron por las montañas, caíles y piazas para

libertar a su patria del omnioso yugo con que la oprimían los tiranos.

Habla luego con esperanza de la juventud actual y del Tradicionalismo Español que considera destinado a salvar nuestra desgraciada nación del naufragio inminente a que la llevan los gobernantes.

Manifiesta al fin indicando las dotes y propiedades que ha de reunir el salvador de la Patria diciendo que ha de ser inocente, esto es libre de las calamidades y defectos que haya de remediar, universal, a saber, que no se extienda a un pueblo o región determinada sino que abarque a toda la nación y que posea un fondo de pura doctrina para afirmar el bienestar del pueblo.

Y estas cualidades y características las posee verdaderamente esta porción escogida de la España Católica que se llama Tradicionalismo.

Desarrolló de una manera magistral con clara dicción, y galana frase cada una de estas prerrogativas y terminó con bellos párrafos animando a la Juventud a permanecer fiel a los principios a no hincar jamás la rodilla ante el ídolo del liberalismo y a prepararse para salvar la Patria.

El sermón del Padre Atanasio de Palafrugell fué muy elogiado de cuantos lo oyeron mereciendo por ello numerosas felicitaciones.

La manifestación

Sacadas de la Iglesia las banderas y desplegadas aquellas organizaron inmediatamente la manifestación que precedida de una música y al son de armoniosas notas recorrió las calles de la Acequia, Industria, Progreso, Bajada de San Francisco, Calles de Bernardas Santa Clara, y Plaza de la Independencia.

Formaban parte de aquella la plaza mayor de nuestro partido, el Diputado a Cortes señor Iglesias, el Diputado Provincial don José M. Vilahur, los Concejales señores Amich Gifre, Canet Noguera y Font.

gran número de veteranos, entusiastas elementos de la juventud y requeté, representaciones de nuestros correligionarios de Palafrugell Baixas, Olot, Anglés, Tossa, Susqueda, Rivedellots de la Selva, San Julián de Ramis, Cassà de la Selva, representantes del «Corre Catalán» y del valiente semanario barcelonés «La Trinchera» de los círculos Tradicionalistas de Barcelona y Horta de los requetés de Olot y Barcelona, y numerosa concurrencia. El paso de la manifestación fué contemplada con respeto habiendo sido aplaudidos los asistentes por el comedimiento y corrección de que dieron pruebas. En el momento de entrar las banderas en el Centro Moral resonó en el ambiente un caluroso aplauso mientras la música dejaba sentir las armoniosas notas de la Marcha Real.

El banquete

Momentos después en el Hotel Peninsular reina una extraordinaria animación.

Las representaciones de que hemos hecho mención más arriba, tomaron asiento en la mesa preparada con exquisitez gusto por el dueño de aquél, don Juan Nicolazzi. Ocupó la presidencia el diputado a Cortes don Dalmacio Iglesias quién tenía a su derecha al señor Vilahur y Amich, y a su izquierda

el P. Atanasio de Palafrugell, al hijo del señor Duque de Solferino señor Borja de Llenas y Rdo., don José Renart. El agape transcurrió en medio de la mayor cordialidad.

El señor Brandoly le sigue en el uso de la palabra y felicitó a los tradicionistas gerundenses por tener un representante tan activo y laborioso que después de ser adulto esforzado de la religión en la tribuna y en el Parlamento no cesa un momento de velar por el bien material del distrito que representa.

El joven Martínez Adroher, Secretario de la Juventud Tradicionalista, habla por vez primera en público y da las gracias en nombre de la madrina, su hermana, por las cariñosas frases que se le han dedicado. Elogia al programa tradicionalista y hace votos para el próximo triunfo del mismo siendo felicitado y aplaudido.

El señor Vilahur, brinda por esa pléyade hermosísima de jóvenes del requeté que constituyen la esperanza de la Patria y por el Augusto Caudillo de la España Tradicional don Jaime III.

Finalmente se levanta para hablar el señor Iglesias, siendo ovacionado. A su iniciativa rezóse un Pater noster en sufragio del alma del difunto Vila, de Granollers. Inmediatamente con palabra de fuego empezó a anatematizar a los bárbaros y asesinos de la semana sangrienta que están descalificados por sus antecedentes para protestar de la actitud digna y honrada de los tradicionistas en los sucesos de Granollers que repelieron la agresión de los que insultaban la memoria de sus padres.

Atacó duramente al liberalismo causando de la ruina de la Patria por los continuos trastornos que produce su modo de gobernar y entre aclamaciones del valiente semanario barcelonés «La Trinchera» de los círculos Tradicionalistas de Barcelona y Horta de los requetés de Olot y Barcelona.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo habiéndose enviado el ramo principal de la mesa a la madrina del banderín la simpática señorita doña Francisca Adroher.

Al descorcharse el Champagne e iniciarse los brindis empezó a hablar el señor Gimbernat en nombre de los veteranos, representantes del «Corre Catalán» y del valiente semanario barcelonés «La Trinchera» de los círculos Tradicionalistas de Barcelona y Horta de los requetés de Olot y Barcelona, y numerosa concurrencia. El paso de la manifestación fué contemplada con respeto habiendo sido aplaudidos los asistentes por el comedimiento y corrección de que dieron pruebas. En el momento de entrar las banderas en el Centro Moral resonó en el ambiente un caluroso aplauso mientras la música dejaba sentir las armoniosas notas de la Marcha Real.

Siguió a este el señor Font y Fargas, que en vibrante y persuasiva palabra expuso la necesidad de la propaganda activa para arraigar en el pueblo los Santos Ideales de Dios, Patria y Rey. Brindó por la madrina del Banderín.

El señor Marqués hizo en nombre de «La Trinchera» de Barcelona, órgano de la estridencia y del radicalismo; patrocinador de la estaca y el «bro winch» siempre que lo reclamen las circunstancias. Explicó la verdad de los sucesos de Granollers, arrancando grandes aplausos, cuando hace la apología del heroísmo del difunto Vila.

Hechos ya realizados el ideal que soñábamos, y yo me siento muy satisfecho por ello, porque es palpable de mostración de que en Gerona se ampara la bandera de la Fe, de la Monarquía tradicional y de la Legitimidad, la única que puede salvar a España.

Dió expresivas gracias a la distin-

ta «Figueras» de nuestra ciudad, interpretó seis escogidas sardanas.

La típica danza catalana fué bailada por inmenso público de todas las clases sociales, contándose en crecido número los jóvenes que lo hicieron ostentando vistosas boinas.

Agradece la venida de las comisiones de fuera, en especial la de los valientes correligionarios de la ciudad condal. Pide un aplauso para el hijo del Duque de Solferino, que por su entereza de carácter y arraigadas convicciones se lo merece muy justamente. El público tributa una larga ovación al señor Llanza.

Termina efusivamente excitando a los jóvenes jaimitas, a serlo en todos los terrenos, y con la valentía y la santa abnegación de nuestros mártires.

Don Angel Marqués,

de Barcelona, entona un canto hermosísimo, quejado de bellas notas poéticas, a los lemas de nuestra bandera.

Dios; piedra fundamental de la santa trilogía de nuestra bandera. Dijo que una comunión que tiene a Dios por su primer lema, no se une ni muere. Si las furias del averno nada han podido contra la Iglesia, nada podrá tampoco el liberalismo contra la Tradición.

Patria; querrá—dice—centar un himno a la Patria desde la cumbre del Montserrat. El amor a la Patria, después del de Dios, es el más grande los amores. Pero los pueblos que anhelan ser fuertes y ansien ser grandes, han de ser antes que todo pueblos de fe. A este fin, recuerda aquel fragmento de la «Oia a Barcelona» del gran Verduguero, que dice: «Qui enfusa o alsa als pobles, es Deu qui els ha creat».

Rey; luz, vida, virilidad, juventud, sueños... Quería hacer una corona de «requetés» ponerla en la cabeza de Jaime III, que en el destierro llora las desventuras de su España querida.

El tradicionalismo—dice—es fuerte, porque encarna el alma de todo un pueblo.

Y nuestro pueblo es católico. El día triste, en que la izquierda venció a la derecha, quel día España dejaría de ser España para convertirse en una manada de lobos hambríos.

Nuestros gobiernos han querido llevarnos a un progreso material prescindiendo del moral, convirtiendo a España en una mona de Francia, de la Francia corrompida, que se proclama estandarte de la libertad, cuando no es más que la encarnación del más infame de los libertinajes.

Excita a que conservemos las santas costumbres que nos hicieron grandes, porque solo así hay esperanza para el pueblo español. Roma murió el día en que sus costumbres se corrompieron.

Anima a los «requetés» a que sigan las huellas de sus padres, que prefirieron la muerte antes que la tiranía.

Vicente Olivares,

joven abanderado del «Requeté» de Olot, pronuncia breves palabras, excusando la asistencia del señor Carbó, a quien ocupaciones particulares no le permitieron tomar parte en el acto. Ensalza las grandes de los heroes tradicionalistas, que no se arredron ante las persecuciones liberales, exaltando a sus compañeros del «Requeté» gerundense e que imitan su conducta para ser dignos soldados del ejército

A las cuatro, en la anchurosa plaza de la Independencia, la reputada or-

questa «Sardanas»

que se celebra en la plaza de la Independencia, la reputada or-

questa «Sardanas»

que se celebra en la plaza de la Independencia, la reputada or-

questa «Sardanas»

que se celebra en la plaza de la Independencia, la reputada or-

questa «Sardanas»

que se celebra en la plaza de la Independencia, la reputada or-

questa «Sardanas»

que se celebra en la plaza de la Independencia, la reputada or-

questa «Sardanas»

que se celebra en la plaza de la Independencia, la reputada or-

questa «Sardanas»

que se celebra en la plaza de la Independencia, la reputada or-

questa «Sardanas»

que se celebra en la plaza de la Independencia, la reputada or-

questa «Sardanas»

que se celebra en la plaza de la Independencia, la reputada or-

questa «Sardanas»

que se celebra en la plaza de la Independencia, la reputada or-

questa «Sardanas»

que se celebra en la plaza de la Independencia, la reputada or-

questa «Sardanas»

que se celebra en la plaza de la Independencia, la reputada or-

GENERAL

tradicionalista en los días de prueba y de persecución que se avecinan.

El batallador redactor de «El Correo Catalán» y Director de «La Trinchera» seño...

Pascual Villamor

dice que a falta de grandes párrocos oratorios, dirá breves palabras para expresar lo que siente en su corazón.

Anhela que la de anteyer fuese la útima fiesta que se dedicase a D. Jaime en Girona, estando desterrado nuestro querido Caudillo, para que se le pudiese festejar con los cuestionados oficiales y en plena plaza pública.

Dedica galantes frases a las señoritas jaumistas, que si son hermosas por su belleza física, lo son aún más por el entusiasmo que anida en sus corazones para nuestros Santos ideales.

Dijo que recomendaría dos cosas: radicalismo e intransigencia, que en concreto simboliza la no transigencia con la intransigencia del enemigo.

Acepta gustoso el calificativo de radical, fanático e intransigente de que se ha hecho acreedor por muchos radicales, ya que todos esos mites con que intentan zehlerir a los buenos jaumistas, son el mejor blasón que pueden ostentar, por que significan el pleno convencimiento con que se profesan un ideal noble y elevado, al par que la confesión elocuente de que sabemos responder dignamente a las bravatas de los intolerantes republicanos, como reclaman las circunstancias.

Habla de los sucesos de Granollers, exponiendo claramente lo sucedido, que han fantaseado mucho nuestros enemigos.

Pide un aplauso para aquellos valientes que pusieron en fuga vergonzosa a dos mil radicales, y que si llegaron a la violencia fué porque no pudieron consentir se ultrajase impunemente la veneranda memoria de sus padres.

Se tributa al señor Pascual una larga ovación, que le obliga a presentarse nuevamente en público, agradeciendo los aplausos que consideraba inmerecidos y alentando a los jaumistas gerundenses a ser fieles a Jaime III.

Don Santiago Brandoli,

de Barcelona, canta con gala frase la situación de la Iglesia católica en sus primeros tiempos.

Existen católicos—dice—que solo siguen a Cristo hasta la cena, pero le desaparecen cuando sube el Calvario.

Cuando todos los partidos han claudicado, cuando muchos de los que se dicen católicos se avergüenzan de confesar en público nuestra Fé sagrada, hay todavía una legión de cruzados que no permitirán se traiga a la Iglesia a un nuevo Calvario.

Habla de la autonomía de las regiones. La Tradición es patria y monarquía, y esa no puede ser sin una patria autónoma.

Pío IX, León XIII y el actual Pontífice reinante piden que se vuelva a los antiguos tiempos de gobernar.

Después de anatematizar brillantemente el centralismo, que siguiendo la carrera desenfrenada de la revolución ha dividido a España en 49 provincias, acaba cantando en hermosos párrocos la España de Felipe II, cuando la Fé era la reina de las conciencias, y comparando la actual situación de nuestra Patria con aquella que era señora de dos mundos, fustiga a los gobiernos liberales que la han llevado a la ruina.

El digno diputado provincial

Don José M. Vilahur

dice que será breve.

El trono y el altar no sucumbirán mientras signifiquen el principio de la autoridad y de la fe.

Expone en profundos conceptos que la autoridad que solo confia en la fuerza es débil y caduca, como aquel poder que ha hecho una constitución y no sabe hacerla respetar.

Dijo que los tradicionalistas hemos de ser prácticos, convencidos, en todos los terrenos de la vida social, hasta derribar la sangre, el dia fatídico en que los odios de los arriba chocan con los de abajo, y se produzca la gran catástrofe social que amenaza estallar.

Hablando de la necesidad de fortalecer nuestra fe, recordó la actitud del actual Pontífice Pío X, con relación a

Francia en la crítica situación porque atresvaba la Iglesia, cuando el verificarse de la ordenación Episcopal de 5 prelados obligados con juramento a permanecer fieles a las doctrinas y adherirse incondicionalmente a la Sede Apostólica.

Dice además que esta fe está amezazada por las cobardías de los gobiernos de España que después de haber proclamado a la Religión Católica como la del Estado concilente se extienden los cultos disidentes.

Agrega que esta falta de consecuencia religiosa y esta debilidad de que hace gala el gobierno corre parejas con su falta de energía ante los insultos y desprecios de que es objeto España por parte de ese bando de degenerados que han dado en llamar republicanos portugueses. Canta un himno a la pasada grandeza de España y excita a todos a cumplir con su deber en las actuales circunstancias.

Don Borja de Llanza

pronuncia fogosísimas palabras, manifestando que a los jaumistas no les atemoran las bravatas radicales y que sabrán contestar con los puños, siempre que los fanáticos enemigos del catolicismo y de la Tradición provoquen a nuestros amigos.

Audiendo el número extraordinario que ha publicado un papelito de Barcelona calificando en grandes titulares de gloriosa a la semana trágica, dijo que los jaumistas no consentirán jamás se reproduzcan aquellas ignominias, aniquilando a los canallas incendiarios y asesinos que intenten otra vez actuar de fieras.

El público aplaude entusiastamente las vibrantes palabras del valiente Presidente de la Juventud Tradicionalista de Barcelona, quien para escalar las calurosas manifestaciones de simpatía de que es objeto, se levanta de nuevo, haciendo votos para que el próximo año por la festividad de San Jaime sea un hecho el matrimonio del R... y que alegre su hogar un vestago que cuando su augusto padre muera, sea digno continuador de las grandes monarquías.

Al levantarse para hacer uso de la palabra, nuestro dignísimo diputado

Don Dalmacio Iglesias

es saludado con una grandiosa ovación que se prolonga largo rato, hasta que el señor Iglesias hace además de hablar.

Saluda a los veteranos, Juventud, Requeté y a la Gerona que no está muerta, como lo demuestra ese pleno de hermosa de jóvenes del Requeté y el hecho elocuente de que después de cuarenta años, se haya podido llevar a los escasos del Congreso un representante legitimista.

Glosa con brillantes párrafos el lema Dios de nuestra bandera, cantando un himno a la inmortalidad de la Iglesia.

Enaltece la memoria de los que en diferentes luchas sellaron generosamente con su sangre la grandeza de nuestra Causa, animados tanto que todo por el sentimiento religioso, que después de los dolores y de los infortunios de este mundo, les ofrecía una patria inmortal de eterna bienaventuranza.

Al calor bendito de la Iglesia—dijo—se formaron los pueblos, se constituyeron los estados y se templaron las almas y las voluntades de los grandes héroes y de los grandes mártires.

Hizo luego un recorrido por el terreno de la actualidad política, hablando preferentemente del proyecto de mancomunidades, que constituye una farsa más de los gobiernos liberales, toda vez que el que formaron las Diputaciones Catalanas ha sido completamente adulterado.

Los regionalistas se han vuelto ebrios de entusiasmo con la aparente victoria que han alcanzado en el Congreso, pero habrán de convencerse de que todo resultará estéril.

Canalejas ha favorecido en esta ocasión el deseo de los diputados catalanes, no por convicción, porque no hace mucho tiempo se declaraba enemigo acérrimo del proyecto de Administración local mucho más autonomista que el de las Mancomunidades, sino porque le convenía esta nueva farsa, porque la ley

de Asociaciones es tonta y gestada por el que nadie se le ha erguido para poder alargar un poco más la situación, que no lo dudéis, creará con estrépito cuando se reproduzca la discusión del proyecto y entonces Canalejas simulará el ate de Cataluña que ha caldo gloriosamente para satisfacer sus fraude.

Confía en que los regionalistas no se prestarán en actuar de comparsas.

Yo voté en el Congreso este proyecto como un mal menor pero con el convencimiento de que el no salvará a España que solo volverá a ser feliz y esplendoroso cuando se reconozca por parte del Gobierno la personalidad natural de las regiones con completa autonomía en todos los órdenes si bien recibiendo la influencia saludable de la Cruz.

Nosotros somos los verdaderos regionalistas. Los que a mí hoy se titulan, abrazan una parte sólo de nuestro programa, grande, extenso y fecundo, que ha sido siempre árbol gigantesco de prosperidad y grandeza, bajo el cual, han cobijado los verdaderos amantes de las libertades de las regiones.

Caerá el liberalismo amasado con sangre inocente y sentado sobre cimientos corrompidos de disolución, para que fúgure esplendoroso un trono en el que tememos ovejas nuestras esperanzas.

Habla de su reciente entrevista con don Jaime en San Juan de Luz, diciendo que los jaumistas no consentirán jamás se reproduzcan aquellas ignominias, aniquilando a los canallas incendiarios y asesinos que intenten otra vez actuar de fieras.

Es el R... un amante fervoroso de España. Habla de nuestra Patria con gran emoción que embarga todo su ser, y ya que no puede hacerlo en El Pilar cuando se enteró de que los peregrinos de Tarragona se encontraban en Lourdes, allí corrió para abrazar a los españoles y alegrarlos a que acelerasen el día dichoso en que pudiesen orar ante el bendito Pilar de Zaragoza.

Termina elocuentemente exhortando a los Requetés a que se lancen decididos a la lucha, imitando a los corregidores de Barcelona si llega el caso, para mantener siempre enhesta la bandera de las santas tradiciones.

Una larga ovación premió el magistral discurso del señor Iglesias, quién como todos los otros oradores, fué felicitado por su peroración.

Se leyó un telegrama dirigido a Frosdorff, en que los jóvenes del Requeté renuevan su adhesión inquebrantable a don Jaime, terminando el gran mitin en medio del mayor entusiasmo, digno remate la brillante jornada del domingo.

Notas sueltas

Entre las numerosas y entusiastas adhesiones recibidas con motivo de los actos referidos, hemos de consignar además de las que ya hemos relatado, la del Jefe provincial Don Manuel Bonmatí, del Centro Obrero Tradicionalista de la Barceloneta, del Requeté Jaumista de Sans, del Requeté de Torelló, del de Reus y del Senador de la provincia don Manuel de Bofarull, que envió el siguiente telegrama:

«Presidente Requeté Tradicionalista. Gerona.—Me adhiero solemnemente al manifestación de creyente y nobilissima espiritualidad que en lo antiguo hizo a la Patria grande, gloriosa e independiente.—Bofarull.»

Asistió a todos los actos del domingo en representación de «El Correo Catalán», su ilustrado y activo redactor don Melchor Ferrer, a quién el sábado por la tarde tuvimos el gusto de saludar en nuestra Redacción.

Durante la tarde del domingo, fueron colocadas en los balcones del Centro Moral las banderas y banderines de las diversas Sociedades tradicionalistas que asistieron a los simpáticos actos relacionados, produciendo excelente efecto.

Merece sinceros plácemes, que con gusto le tributamos, nuestro querido amigo don Joaquín Font y Fargas, que ha sido el alma de las fiestas realizadas, y cuyo éxito, en verdad, es debido a sus batalladoras energías e incansables entusiasmos.

GENERAL

Exposiciones del Colegio Imperial, Clase Graña y Jardines de Novedades.

Pero como si nada. En poder de la Alcaldía obra nueva denuncia contra algunas de las Empresas mencionadas, por haber relajado en la Infancia plena. Muy claro: Hasta el fin de los jueves en las esquinas nuevos carteles y anuncios de los espectáculos que en dichos locales se dan, están sujetos a los correspondientes sellos municipales.

Cuando hayas probado todos los medicamentos contra la tos ferina, bronquitis y tos rebeldes de los caídos y con gripe, se sirve a la carta, Habitaciones con confort y elegancia,

Hoy se celebra en la iglesia del Carmen solemnes funerales en sufragio del alma del Rdo. don Ramón Guardia, en la cual ha sido enterrado en dicha Iglesia.

Fijense

Gran Liquidación Verdad de géneros procedentes de una subasta de Barcelona, en casa JUAN MATAS.

Rambla de la Libertad, 15, lado del río, frente al café Norma. —GERONA. Tejidos de seda, lana y algodón, ganchos de punto y confecciones.

Tejidos finos y géneros blancos (especialidad de la casa) a cualquier precio.

CENEFAS, 200 muestras diferentes.

No hay géneros averiados, todos son corrientes y de alta calidad.

Nuestros particulares amigos los jóvenes esposos don José M. Noguera Sitges y doña Mercedes Massan han tenido la satisfacción de verse casados padres de una hermosa y robusta niña, venida al mundo con entera felicidad.

Ses enhorabuena.

SOMBRERERIA

El Talismán

— SUCESOR DE F. ILLA —

CIUDADANO, 4.—GERONA.

TEMPORADA DE VERANO

Gran surtido de sombreros de Paja, Jipi ALTA NOVEDAD. Especialidad en corbatas, cuellos y pañuelos en pique e hilos.

Casa de confianza para señores Sardinetas. Variada sección de sombras, bonitos y casquitos.

Depósito de la Casa Luis Trichet de Barcelona.

Precios económicos. Se hacen todo clase de composiciones.

En la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús se celebrará mañana la festividad del glorioso Patriarca S. Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús, con los siguientes cultos:

Centro Pedicuro y de Vacunación

SEBASTIAN ORRI, practicante, por oposición, de la Beneficencia Provincial

y AMADEO ORRI, Practicante de Cirugía, ex-ayudante del

Pedicuro señor Carbonell, de Barcelona.

Se ofrecen a su numerosa clientela y al público en general para el tratamiento de los pies y demás auxilios pertenecientes a nuestra profesión.

Limpia pura de vaca

Rambla de la Libertad, 4.p.

Horas: de 10 a 1 y de 3 a 6.—Se sirve a domicilio

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista

Ex-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital

de la Santa Cruz de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORGA, 4, 1º.

Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

CLINICA FUREST

Gerona NORTE 15

Remedios especiales para el reumatismo; apoplejia; es-

crofisiología; gripe; coqueluche; clorosis; herpetismo; y tuber-

culosis.

A las 6 y 8 de la mañana salen

de Convención general.

A las 10 y media misa solemne.

Por la tarde a las 6 y media, Exposi-

ción de S. D. M., Triángulo Cantab-

o, Novena, oficiada por el P. Francisco

A. Ferrer, S. J., bendición, reserva

de la Reliquia del Santo.

Nota.—Los fieles que confesados

o vienen a visitar esta Iglesia ga-

raña la largan la plenaria.

Antigua casa de huéspedes FALGUERAS de José Quintana, calle de Mercaderes, Gerona. Notablemente

Telegráficas y Telefónicas

Madrid 29

"La Gaceta,"

Publica hoy las siguientes disposiciones:

Reservando un expediente instruido a instancia de varios maestros de esta corte solicitando se ejerza la real orden de 31 de marzo de 1911 en el sentido de que el traslado de los maestros en virtud de concurso general, si están dentro de la población, no implica la pérdida de los derechos adquiridos en virtud del desdoble.

Declarando de utilidad pública para la primera enseñanza las obras «Anderson», «Historia de Shakespeare», «Historia de Dante», «La Divina Comedia» y «Los héroes».

Disponiendo se tramiten rápidamente los pedidos de fondos hechos por la Jefatura de Obras públicas de las provincias para estudios, replanteos y expedientes de expropiación de carreteras incluidas en el plan de subastas para el año 1913.

Circular dictando reglas y prescripciones para el cumplimiento de la real orden de 26 del actual que aprueba el plan provisional de subasta del año próximo venidero.

Aprobando la propuesta de subasta de obras de carreteras para el año 1913.

Dimisión

Ha dimisido con carácter irrevocable el presidente del Círculo del Ejército y la Armada, general Concas.

Romanones

Ha regresado de Vichy el conde de Romanones, después de tomar aquellas aguas como hace todos los años.

Mafiana marchará a su finca de Sigenza a pasar el resto del verano.

Conferencia teófona

El ministro de la Gobernación al recibir a los periodistas, dijo que había conferenciado por teléfono con los ministros de Estado y de Marina.

El señor García Prieto le manifestó que no tenía noticias de carácter diplomático que comunicarle.

El general Pidal, por su parte, le dijo que no ocurría nada de particular en Santander.

Ses ingenieros industriales

Una Comisión de ingenieros industriales ha visitado el ministro de Fomento para interesarle en la pronta resolución del pleito que dicho cuerpo tiene planteado con el Estado.

Federación Agraria

Villagarcía.—Los representantes de las Asociaciones agrarias del partido de Cambados se reunieron en Villarrubia, acordando constituirse en Federación.

El domingo se reunirán en Villagarcía para nombrar la Comisión que ha

de dictar las reglas por que se regirá el nuevo organismo.

En forma análoga se constituirán las Asociaciones de los demás distritos.

Después se constituirá la Federación provincial, poniéndose en relación con todas las Asociaciones agrarias de todo el país.

Propondrá la celebración de un Congreso en que se echen las bases de la defensa eficaz de los intereses agrarios españoles.

De Marruecos

El nuevo Roghi

Melilla.—Los indígenas aseguran que el nuevo Roghi se encuentra en El Gerb organizando una harka para enviarla contra Marrakesh.

El Roghi ha escrito a casi todos los jefes de las cabilas del Rif, aconsejándoles se hagan amigos de los españoles y que les envíen contingentes para combatir a los franceses.

Los benibuyaghis están cada día más satisfechos de haber hecho la paz.

Todos los días bajan a las aguas a conversar con los soldados, llevándose regalos de frutas y huevos y confiánles incluso los fusiles cuando tienen que venir a la plaza.

Los oficiales franceses

Melilla.—Los oficiales franceses han ofrecido un banquete a sus compañeros españoles.

Ilusiones engañosas

París.—Dicen los periódicos que en Le Mans el señor Calliau, hablando de la cuestión de Marruecos, se felicitó de haber mantenido la paz mundial y de haber asegurado a Francia la posesión definitiva e indiscutible del África del Norte.

El general Liantey

París.—Comunican de Rabat que ha llegado el general Liantey, siendo solemnemente recibido por las autoridades.

Las tropas formaban en la carrera. Dice el telegrama que la multitud vitoreó al general.

Alemán asesinado

París.—«Le Matin», en un despacho de Marrakesh, dice que se cree que el alemán Oritz, empleado de la casa Mannesmann, que ha desaparecido desde hace bastantes días, fue asesinado.

Contra los franceses

Tánger.—Aumenta la agitación en los alrededores de Rabat contra los franceses.

Se supone que este movimiento de las cabilas es debido al ardor inconsiderado de las demostraciones militares que realizan los franceses.

Las noticias que se tienen de Marrakesh son optimistas.

La situación mejora; pero es sin duda porque los cables no tienen en estos momentos medios de oponerse a la acción francesa.

Hay tranquilidad; pero se observa un ambiente precursor de serios acontecimientos.

Como un medio de hacer que los franceses se confíen y los dejen prepararse, las autoridades indígenas han pedido a los generales franceses que vuelvan los europeos, declarándose responsables de su seguridad.

Las autoridades francesas no han creído mucho estas manifestaciones de simpatía, porque con lo ocurrido con España, han aprendido a apreciar la lealtad de las promesas morunas, en las que no hay que fiar mucho.

Es cuánto están preparados, los indígenas repetirán las agresiones, sin acordarse de sus promesas de seguridad.

Reconciliación

Tánger.—Está confirmada la reconciliación de los caídes Glau y M'Tugui.

Lo que se espera ahora es ver del lado a qué se inclinan.

Por de pronto será del lado de la paz con los franceses y con los españoles.

En efecto, cuando hayan terminado las operaciones agrícolas, veremos si piensan otra vez en levantarse en armas, unidos o separados.

LOS SUCEOS DE PORTUGAL

Manifestaciones de Canarias.—Burdas pretensiones.

Se confirma que el gobierno portugués solicita del español la expulsión de los emigrados internados en nuestro territorio, presentando al efecto la oportuna nota.

El Sr. Canalejas, antes de marchar a Otero esta mañana recibió a los periodistas, tratando especialmente de este asunto.

Es cierta —dijo— la pretensión de Portugal de que expulsáramos a España a los emigrados portugueses.

Esta petición fue hecha en una Nota solicitando no solo la expulsión de los jefes, sino de todos los emigrados.

La Nota se presentó hace bastantes días y de ella se ocupó el último Consejo de Ministros, conviniendo por unanimidad en que se lediera una respuesta acomodada a la presunción que envolvía la pretensión.

En esos términos fué redactada la contestación que entre o el señor García Prieto al embajador de Portugal señor Relvas.

Este insistió conmigo y yo le contesté en forma que no le dejó ganas de volver a insistir.

—Ningún Gobierno de España—le dije—accederá a una pretensión semejante.

Las noticias que se tienen de Marrakesh son optimistas.

—Son las pildoras anti-pirotéticas del doctor Estarrini el más eficaz y medio preservativo de la Apoplejía (Feridura), recomendándolas en este concepto varios de nuestros colegas.

Para su adquisición, señores Vicente Ferrer y C. —Barcelona.

Día religioso

SANTORAL

Martes.—Santos Abad y Sanén mrs.; Urso, ob. y cf.; Rufino, mr.; y Sta. M. Ximé, vg. y mr.

Carenia Horas.

En la iglesia del Carmen. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 6 y media a las 8 y media.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Primer grado

JULIO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús miel vor medio del Corazón humectado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que la fe triunfe de todos los obstáculos en China.

MÁRZIA

Miércoles.—San Germán, ob. y cf.

E. Jubert (hijo) médico cirujano

ha trasladado su consultorio a la calle del Progreso (Carrer Nou) número 10, piso 1º.

J. Tarrús Brú

MÉDICO OCULISTA

Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5.

Ciudadanos, 15, 1.º, 2.º.—GERONA

CASA

—Situada en la Plaza de Berna se vende en buenas condiciones.

Darán razón en la administración de este diario.

SIDRAL

: ES EL MEJOR REFRESCO :

Camilo Fontbarnat

Cirujano-Dentista

Por las Facultades de Madrid y Barcelona

Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.

GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou) (29)

¡AGRICULTORES!

Grupos de motor eléctrico y bomba centrífuga, de gran rendimiento y escasísimo gasto de fluido, para RE-GAR pequeñas o grandes extensiones de terreno a precios reducidos.

- PEDID PRESUPUESTOS GRATIS -

Adroher Hermanos. -- Gerona

Ciudadanos, 15, 1.º

Jaime I, 3

Teléfono, 212

Teléfono, 211

Teléfono Interurbano, 3.

TUPINAMBA

Este establecimiento pone en conocimiento del público de Gerona que los cafés que expende proceden directamente de la Casa Matriz de Barcelona la que posee Real Privilegio de los mismos.

Se distinguen dichos Cafés por su delicada pureza, exquisito aroma y fino gusto cualidades estas que los hacen altamente recomendables.

En esta Sucursal se hallan de venta también los ricos Chocolates TUPINAMBA.

— Thes y Bombones de la misma Casa. —

CALLE MINALI, NUM. 4.—GERONA.

FERINOL

Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia.

Remedio infalible contra la bronquitis y toses rebeldes de los catarrus agudos y crónicos

Precio del frasco: 3 pesetas.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Al por mayor en los Centros de Especiales.

FERINOL

DEPOSITO EN GERONA:

FARMACIA Y DROGUERÍA "LA CRUZ ROJA", DE DON FRANCISCO DE A. ROCA

Cochería del Gran Hotel de Italianos a cargo de Juan Culubret

Servicio especial de carruajes para bodas, bautizos y entierros.—Se reciben encargos para las estaciones de los ferrocarriles de Barcelona y Francia, Olot y San Felius de Guixols.—Prontitud en el cumplimiento de los encargos.—Economía en los precios.

CIUDADANOS, NÚMERO 16.—GERONA.

Balsa de Ladrón

Interés Capital Libre Barterless

Venezuela Diplomática 3 por 100. 59 62 59 62

Colombia 3 por 100. 49 87 50 87

Rusia 5 por 100. 10 70 10 70

13. 4 1/2 por 100. 10 70 10 70

Japón 5 por 100. 99 25 10 50

14. 4 por 100. 10 70 10 70

Uruguay 3 1/2 por 100. 4 70 4 70

15. 5 por 100. 8 25 8 25

Nicaragua 3 por 100. 84 50 84 50

San Salvador 3 por 100. 8 25 8 25

Francia 6 30 6 30

<h4

POLVOS "NOEL,"

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escocidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas é higiene de la piel.



NOEL evita el mal olor del sudor en pies y tobillos.

NOEL únicamente que cura, suaviza y entona la piel.

NOEL para los caballeros después de afeitarse es imprescindible pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier inflamación.

NOEL es el mejor para la toilette de señoras.

NOEL es indispensable después del baño.

Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados y corrientes.

Único agente en España y América Latina:

DON JOAQUIN FAU, calle Mayorca, 184.—BARCELONA.

PUNTOS DE VENTA EN GERONA: Luis Batlle, José M. Pérez Xifra, Narciso Pérez, Pedro Ducedas, Emilio Busquets, farmacia Rocí y en todas las Droguerías, Farmacias y Perfumerías. — Agente J. CAPELLA, MINALI, 2.

40

**PEPTONA
ORTEGA****COMPRIMIDOS
ALIMENTICIOS
ORTEGA**

Á base digerida de vaca. Preparado reparador y asimilable.

Muy útil para personas sanas ó enfermas que necesiten tomar alimentos fácilmente digestibles y nutritivos con frecuencia ó a deshoras (excusiones, viajes, sports, etc.)

Cada comprimido equivale a 10 gramos de carne de vaca.

Caja con 48 comprimidos: 3,50 ptas.

Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y en las Exposiciones Universales de Bruselas y Buenos Aires.

Laboratorio-fábrica: Puente de Vallecas. Farmacia: Calle del León, 13.—MADRID

ORTEGA

4

10

16

22

28

34

40

46

52

58

64

70

76

82

88

94

100

106

112

118

124

130

136

142

148

154

160

166

172

178

184

190

196

202

208

214

220

226

232

238

244

250

256

262

268

274

280

286

292

298

304

310

316

322

328

334

340

346

352

358

364

370

376

382

388

394

400

406

412

418

424

430

436

442

448

454

460

466

472

478

484

490

496

502

508

514

520

526

532

538

544

550

556

562

568

574

580

586

592

598

604

610

616

622

628

634

640

646

652

658

664

670

676

682

688

694

700

706

712

718

724

730

736

742

748

754

760

766

772

778

784

790

796

802

808

814

820

826

832

838

844

850

856

862

868

874

880

886

892

898

904

910

916

922

928

934

940

946

952

958

964

970

976

982

988

994

1000

1006

1012